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 古賀市は２０１７年度から５

年間の第４次総合振興計画後期

基本計画を策定中です。上の左

側が中村市長が提案する重点プ

ロジェクトです。２０２５年問

題への対応が全く不十分です。 

 そこで私は昨年の１２月議会

の場で右側の「健康と地域ビ

ジョン」を対案として示しまし

た。市民が健康で安心して暮ら

せるまちづくりを最優先課題と

することが特徴です。 

増え続ける医療費 
生活習慣改善で市財政も健全に 

ツイッターやビデオレター

も始めました！ 

 古賀市の医療費は増加傾向で

す。特定健診受診率も低いまま

です。一方、２０１４年度の国

保総医療費４１億円のうち約１

８億円は高血圧など予防可能な

生活習慣病です。 

 健康づくりを推進する「司令

塔」ならびにきめ細かい保健指

導ができる校区担当保健師の拡

充が必要不可欠です。中村市長

は「今後検討」と答弁していま

すが、先延ばしはできません。 

 古賀市の推計では現在月額

４９００円の介護保険料が９

年後には９１００円に急増し

ます。大変なことです。 

 子ども、成人、高齢者の全

ての世代で生活習慣病予防を

徹底させる必要があります。 

 埼玉県和光市の推計は月額

６３００円。対策の徹底で安

く抑えることは可能です。 

介護保険料 ９年後は月９１００円 
現役世代にも重い負担 

「健康・地域」に人と予算の重点配分を  
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２０２５年
問題

❶地域活性化プロジェクト

❷快適安心プロジェクト

❸子どもすこやかプロジェクト

❹暮らし支え合いプロジェクト

❺生涯活躍プロジェクト

後期基本計画重点プロジェクト
２０１７年～２０２１年

中村市長提案

❶健康で安心して暮らせるまち

❷子育て、子育ち、若者の希望

❸にぎわいと活力・農商工連携

❹防災・防犯・環境・平和

❺文化・スポーツ・生涯学習

❻計画的行財政運営・市民参画

健康と地域
ビジョン
（奴間健司提案）

２０２５年問題・少子超高齢化に備え

「健康・地域づくり」を最優先課題に 

施政方針に重点施策を記述するので 

その議論の中で検討する 
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ぬま健司の提言 中村市長の答弁 

●後期５年基本計画策定

を１年延期し見直すべき 

■検討し直すような

ものではないと判断 

●特定健診自己負担の無

料化を（現在は千円） 
■予算はまだ検討中 

●健康づくり・医療費抑

制推進対策本部の設置を 

■参考意見として今

後検討 

●８小学校区担当の正規

保健師の計画的配置を 

■保健福祉部全体の

人員配置の中で検討 

●健康づくり情報を一つ

に集めたホームページを 

■その方向で検討さ

せようと思う 

なんでもトークしませんか！ 

ぬま健司懇談会（ぬまコン）のお誘い 
    と き：２月２５日（土）午後３時～午後４時半 

    ところ：千鳥苑・菊の間（どなたでも参加大歓迎！） 
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千鳥が池のスロープ 念願の手すりが実現 
市民の声がきっかでバリアフリー化進む 

昨年の参院選 １８・１９歳の投票率４５％ 
問題が多かった投票時間２時間短縮 

 私は市内各地で「ふれあい集

会」を行っています。これまで

に薬王寺、町川原、中央、古賀

団地、日吉台、中川、舞の里、

久保団地、花見、千鳥などで開

催。今年もみなさんのところへ

出かけて行きます。お話しでき

るのが楽しみです。 

 ２月２５日は午後３時から千

鳥苑・菊の間で懇談会をやりま

す。気軽にお越しください。 

 上のグラフは一昨年の市議選と昨

年の参院選の年代別投票率です。初

めて投票した１０代は４５％で２０

代、３０代より高かったです。 

 古賀市は投票時間を２時間短縮し

ましたが、１８時から２０時までに

投票所に来た有権者の人数も把握し

ていませんでした。さらにサンリブ

での期日前投票を実施したため選挙

経費の削減はできませんでした。職

員の負担もかえって増えました。２

時間短縮は福岡県内の市では古賀市

だけでした。 

 来年１１月予定の市長選から投票

時間の締め切りを従来通り２０時ま

でに戻すべきだと思います。 

 古賀市議会は昨年の夏、路線バ

スの実車調査とアンケートを実

施。９９４件もの回答を頂きまし

た。回答の分析をもとに３月まで

に公共交通に関する提言を準備し

ています。上のグラフのように、

便数や路線に関する要望が極めて

強いことがわかりました。 

 私は単純往復ではなく循環型路

線にすること、路線バスと小型バ

スの組合せでスーパー・病院・公

共施設をつなぐことなど具体的改

善を提言しています。期待の声に

しっかりお応えします。 

議会が路線バスアンケート実施 ９９４件の貴重な回答  
便数の増加、路線の改善をどう実現するかが最大のポイント 

「ぬまけんの古賀市に乾杯」動画を発信中！ 
Facebook、Homepage、ツイッターをご覧ください 

公民館・集会所で「ふれあい集会」 
２月２５日、１５時、千鳥苑で懇談会やります 

 私は昨年１２月から動画による情

報発信をスタート。また各分野でご

活躍の方のインタビューや市内各地

の現場レポートも動画で発信してい

ます。（鶴瓶さんの真似をして『ぬ

まけんの古賀市に乾杯』ビデオレ

ターと命名しました！） 

後援会への入会・ご協力を 
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７０歳以上の古賀市民は１００円で 

古賀市内の西鉄路線バスに乗れます 

１月２３日から来年の３月末まで 
市役所、サンコスモで事前登録が必要です 

「１００円バス」に関する問い合わせは古賀市 

経営企画課へ。電話０９２（９４２）１１１３。 

手すりが設置される前の状況 

左の傾斜はヒヤッとしました 

手すりができたおか

げで安心して散歩で

きます。 

 昨年の１１月、千鳥が池のスロープに手

すりが設置されました。親を介護している

方からの相談がきっかけで、一昨年４月に

提言。１年半で実現しました。散歩してい

る方々はとても喜んでいます。（予算は１

１８万５千円です。） 

６２７ 

４５７ 

２４６ ２００ 
１２１ 

市 長 や

議 員 に

何回言っ

てもバス

は 良 く

な ら ん

なぁ！ 

知 恵 を

使 え ば

利 用 し

や す い

バスにで

き る は

ずよ！ 

アンケー

トの回答

は 期 待

の声だ。

無駄にし

な い で

くれ！ 

バスを利用していない方も

運行の改善に強い関心を

持っていることが判明。 

生の声と表情で情報をお届けします！ 

郵便振替 名義 ぬま健司後援会 

口座番号 ０１７８０・１・８９６２ 

 これまでにビデオレターでインタビューした主な方々 

 ●大岩外科院長の大岩俊夫医師  ●鬼王荘若女将の原田結実子さん 

 ●花見東２区の大久保区長    ●コスモス広場移動販売の小柳さん 

新宮、赤間、天神

方面のバスは利用

できません。 

３人以上集まって頂ければ飛んでいきます！ 

初めて投票した１８歳、１９歳の投票率は４５％ 

カンパ、会費は下記口座へ 

■２０１５年市議選（４９．４％） 

■２０１６年参院選（５６．３％） 


